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O ENTREVISTA. JOSÉ MARTÍNEZ, director ejecutivo del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur: 

“El mayor desafío ha estado en la instalación de la 
gobernanza del sistema de educación pública” 

Á Pablo Orellana G. 

pablo.orellanaQomercuriocalama.cl 

nlos últimos meses di- 
versas han sido las polé- 
micas que han envuelto 

al Servicio Local de Educación 
Pública (SLEP) Licancabur. 

Desde el no pago de servicios 
básicos en establecimientos 

educativos, hasta situaciones 
contractualescon docentes de 
diversas localidades de la pro- 
vincia El Loa, y que han moti- 
vado una serie de cuestiona- 
mientos en diputados delare- 
gión y alcaldes. Sobre estas si- 
tuaciones, y las críticas a su 
gestión, habló en la presente 
entrevista el director ejecutivo 
del servicio, José Martínez. 

¿Qué explicación tiene para que 
establecimientos educativos ha- 
yan sufrido el corte de agua y 
energía por no pago de estos ser- 
vicios, y qué motivóla molestia de 
padres y apoderados? 

-Hubo un traspaso de mu- 
cha información, en la enver- 

gadura de este Servicio, y du- 
rante el proceso de traspaso, 
quedaron muchos pendientes 
parael sostenedor. Y fue ahíen 

donde nos vimos en la imposi- 
bilidad de pagar las cuentas, a 
nombre deotra institución, en 

este caso de la Corporación 
Municipal de Desarrollo Social 

de Calama, y esa explicación 
no fue suficiente para la em- 
presa proveedora del servicio 
la cual decidió cortarlos. Fue 

unasituación compleja porque 
seinterrumpió la jornada edu- 
cativa, que debe tener conti- 
nuidad, y no podíamos hacer- 
noscargos decuentas de arras- 
tre. Y en la jornada se hizo el 

pago dela deuda por parte del 
SLEP Licancabur, para luego 
iniciar el pago de las siguientes 
cuentas. 

  

   

Transcurridos los primeros seis 
mesesdeesteaño.¿Cuálessuba- 
lance del proceso de instalación 

del SLEPLicancabur? 

-Durante este período de 
instalación se ha cumplido con 
la entrega de información del 
proceso. Y esta entrega ha sido 
compleja porla gran cantidad 
deinformación. Nose trata só- 
lo de procedimientos adminis- 
trativos. Setraspasan bienes in- 
muebles, bienes muebles; hay 
inventarios que revisar. Y en 

     

ALONSO CARRIZO, 

  

MARTÍNEZ DIJO QUE LA GOBERNANZA HA SIDO EL PRINCIPAL PROBLEMA DE LA INSTALACIÓN DEL SLEP. 

Se activan protocolos de seguridad 

e Sobre la seguridad en los establecimientos educativos, 
José Martínez comentó que “se han registrado hechos de 
violenciafuera delos establecimientos educativos. No 
obstante, se ha activado un trabajo conlas unidades de 
convivencia escolar; se retomó la Mesa de Seguridad Es- 
colar; y también hemos mantenido con el apoyo del mu- 
nicipio la central de comunicaciones, iniciativa que vamos 
areplicar en otros establecimientos de nuestra adminis- 

   

tración para fortalecer la seguridad”. 

este proceso esa información 
esrevisada para levantar cier- 
tasalertas y seguir en contacto 
conlos ediles para conocer de- 
talles de esta. Son 70 los esta- 
blecimientos que administra El 
Servicio Local de Educación 
Pública Licancabur, pero no 
sólo eso, hay otras tareas, que 

también requieren mucha 
atención para los equipos de 
trabajo. El mayor desafio haes- 
tado en la instalación de la go- 
bernanza del sistema, el cuales 
nuevo, complejo y de gran en- 

vergadura. Es una política pú- 
blica, territorial, y al er territo- 
rial significa que mucha de la 
cultura instalada en las comu- 
nidades educativas, se cree 
que se va a continuar con la 
misma. Y hay un cambio que 
es el más difícil de trabajar y 
porque esta responde a otras 
lógicas jerárquicas, de organi- 
zación, detiempos derespues- 
ta, y este nuevo Servicio viene 
acambiar eso. Hay flujosde co- 
municación distintos, hay sub- 
direcciones que se van insta- 

lando enelterritorio y van dan- 
dorespuesta, y queinsisto han 
sido complejos en la instala- 
ción deestagobernanza, y con 
el foco puesto en los estudian- 
tes y mejoras continuas. 

¿Cómo ha sido la relación con el 
Magisterio, los profesores hansi- 
docríticos de esta instalación? 

-Desde el día uno hemos 

conversado con los gremios y 
sindicatos, y la apertura que 
han tenido, tanto el Colegio de 

Profesores, y los diferentessin- 
dicatos ya establecidos en la 

Corporación Municipal de De- 
sarrollo Social, nos ha ido ayu- 

dandoa instalar este nuevo sis- 

tema. El Colegio de Profesores 
a nivel nacional ha sido muy 
crítico respecto de la nueva 
educación pública, pero siem- 
precon una mirada constructi- 
va en relación a cómo pode- 
mosavanzar y garantizar mejo- 
res condiciones para los profe- 
sores; pero también avanzar 

“No se trata sólo de 
procedimientos ad- 
ministrativos. Se tras- 
asan bienes inmue- 

bles, bienes muebles; 
hay inventarios que 
revisar. Son 70 los es- 
tablecimientos que 
administra el SLEP Li- 
cancabur”. 

“La falta de docentes 
enla provincia no es 
sólo un problema de 
El Loa, es un proble- 
maregional y que 
afecta además a Otras 
zonas extremas, el 
mismo que ya tenían 
los municipios previo 
al traspaso”. 

“Las remuneraciones 
y los problemas que 
presentaron profeso- 
res, se debió a los 
ajustes quese produ- 
joen el mes de marzo 
enlos establecimien- 
tos educacionales en 
las dotaciones de los 
docentes”. 

en temas educativos y que nos 
ha servido para mejorar nues- 
tros procesos internos y tam- 
bién garantizar temassensibles 
para ellos. 

Lascríticas de los docentes fue- 
ron por falta de profesionales en 

zonas rurales de la provincia El 
Loa y problemas con los pagos. 
¿Hubo avances en ello? 

-La falta de docentes en la 
provinciano es sólo un proble- 
made?El Loa, es un problema 
regional y que afecta ademása 
otras zonas extremas, el mis- 

'mo que ya tenían los munici- 
pios, previo al traspaso. Y he- 
mos ido buscando ciertas 
oportunidades de recluta- 
miento para profesionales de 
la educación. Y específicamen- 
te para comunas más alejadas 
delascapitales regionales. Y la 
complejidad pasatambién por 
retenerlos. Y al término de ju- 
nio pasado tenemos dotación 
completa de profesores en los 
establecimientos. Respecto del 
pago de remuneraciones y los 
problemas que presentaron 
profesores, se debió a los ajus- 

tes que se produjo enelmesde 
marzo en los establecimientos 
educacionales en las dotacio- 
nes de los docentes. Con esto 
no quiero normalizar ello; pe- 
ro se hicieron los cambios y 
ajustes para el debido pago. Y 
nos hemos reunido con los gre- 
mios y sindicatos para levantar 
alertas de situaciones específi- 
cas, de varios casos o de esta- 
blecimientos”. 

¿Quéopinaacercadequediputa- 
dos y alcaldes hayan pedido que 
dejeelcargo, y dela constantecrí- 
tica? 

-Entiendo sus preocupacio- 
nes, tanto de los ediles como 

también de los diputados que 
tienen un rol fiscalizador. Co- 

mo Servicio entendemos eso. 

Y quiero manifestar que la 
complejidad de un servicio se 
entiende desde acá dentro. 
Son 70 establecimientos, con 

una envergadura bastante im- 
portante, que nosotros sabe- 
mos que cuando se instalan 
procesos, no sólo administrati- 
vos, sino que también hay mu- 
chos profesionalesnuevos que 
sesuman a estos desafios y que 
conel tiempo se vanafiatando, 

y los procesos operativos van 
mejorando.Sabíamos que en 
esta primera parte del año íba- 
mos a tener dificultades por- 
que administrar educación no 
sólo es enseñar contenidos en 
la sala de clases, hay muchos 
procesos para que los profeso- 
restengan garantizada las con- 
diciones necesarias. Siempre 
hemos estado abierto al diálo- 

go, a plantearlas y poner énfa- 
sisenotras. 

Las puertas del SLEP Lican- 
cabur y principalmente desde 
mi gestión y de los liderazgos 
delos subdirectores siempre 
han estado en la apertura, de 
avanzar y corregir por supues- 
to. Este es un proceso comple- 
jo ylo sabemos. Tenemos las 
puertasabiertas a las autorida- 
despara que vengan y también 
conozcan el trabajo que está 
efectuando el equipo en este 
proceso de instalación. Y va- 

mos a facilitar toda la informa- 

ción que se requiera para co- 
nocimiento público. También 
vamos aresponder los requeri- 
mientos y que transparenten la 
gestión. Insisto, vamos a tener 
las puertas abiertas del SLEP 
Licancabur. “3
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